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鄧謝配今撼鄭思維黃雅瓊
羽球混雙勇闖4強創歷史
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中國香港運動員繼續在東京奧運會有
好成績。羽毛球昨天上演混雙8強，香港
的 「鄧謝配」 鄧俊文／謝影雪以21：13、
21：18戰勝英國組合馬庫斯／勞倫，這對
組合首次參加奧運混雙賽事便打入4強，
成為首對躋身4強的香港混雙組合，寫
下歷史， 「鄧謝
配」 將於今早與
頭號種子、中國
組合鄭思維
／黃雅瓊爭
入決賽。

【大公報訊】特派記者張銳報道：香港乒乓球
「一姐」 杜凱琹昨天於女單8強硬撼世界 「一姐」 、
中國好手陳夢，杜凱琹先發制人連贏兩局，落後的陳
夢隨後大爆發，接連贏下4局，杜凱琹終以局數2：4
落敗，追平港乒在奧運女單的最佳成績。杜凱琹賽後
表示，自己已經盡力，但技術上不及陳夢，她會調整
狀態，準備在女子團體賽迎戰巴西。

世界排名第14的杜凱琹，面對頭號種子陳夢未有
怯場，更先取兩局11：6，陳夢之後加快比賽節奏，
連贏11：6、11：9、11：1、11：8淘汰杜凱琹。杜
凱琹賽後表示，自己主動進攻在前兩局有效，及後陳
夢狀態提升便很難打，但自己已經發揮不錯。

風帆方面，鄭俊樑及陳晞文繼續分別出戰男、女
子帆板RS：X級賽事，鄭俊樑表現回落，昨天3輪成績
分別為第13、22及15名，目前累積76分排第10；陳
晞文成績為第8、14及7名，目前累積66分排第9，兩

人今天出戰最終第10至12輪賽事，很有可能以前十名
成績打入周六舉行的獎牌戰。

港隊今天焦點賽程，洪詠甄將出戰賽艇女子單人
雙槳準決賽C／D爭第13至24位名次賽，洛雅怡出戰
帆船女子單人艇鐳射雷迪爾級第7至8輪賽事。

項目

游泳女子100米自由泳準決賽第一組

羽毛球混雙4強

賽艇女子單人雙槳準決賽C/D

女子帆板RS：X級第10至12輪

男子帆板RS：X級第10至12輪

運動員

何詩蓓

鄧俊文/謝影雪

洪詠甄

陳晞文

鄭俊樑

香港時間

上午9時53分

上午9時35分

上午11時

中午12時05分

下午2時20分

香港隊今天焦點賽程
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大公報特派記者 張銳

杜凱琹負陳夢8強止步

伍家朗失準
無緣出線

馬庫斯／勞倫曾經在去年全英賽8強擊
敗 「鄧謝配」 ，今次再度交手， 「鄧謝配」
沒有再讓對手得逞，先以21：13拿下第一局。
第2局，對手曾一度領先18：16，但 「鄧謝
配」 穩住心態主動出擊，最終以21：18再勝一
局，兩局完勝對手。

賽後，謝影雪難掩喜悅，她直言很開心：
「一開始基本目標是前八，今（昨）天打得接近
練習的水平，對手實力其實差不多，但緊張，我
們可能在這點上更好一些。」

鄧俊文認為昨仗發揮理想，同時感謝教練的不斷
提點，他說： 「教練叫我們不要有太大的壓力，做好
平時練習的東西，一分一分地打好就可以了，緊張的
時候就大叫發洩壓力。」

盡量保持良好心態爭分
混雙8強上演前，剛好何詩蓓勇奪銀牌， 「鄧謝

配」 兩人皆對此感到興奮，且很鼓舞他們的士氣，謝
影雪說： 「選手村裏面香港隊的氣氛很好，不少人幫
我們打氣，那個氣氛令我們更加興奮。」

今天 「鄧謝配」 在4強迎來硬仗，將對陣世界排

名第一的國羽組合鄭思維／黃雅瓊，謝影雪直言知道
雙方實力有一段距離，但教練告訴他們什麼都有可
能，盡量保持有自信的良好心態去衝，打好每一分。

◀

謝影雪（前）與鄧俊文
越戰越勇。

大公報特派記者張銳攝

▲ 鄧俊文（左）與
謝影雪默契
十足。

法新社

◀杜凱琹直
言已經盡力
爭勝。
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大公報特派記者張銳攝

【大公報訊】特派記者張銳
報道：香港羽毛球隊昨天還有單

打項目分組賽最後一輪賽事，香港
「一哥」 伍家朗於分組賽C組上陣，

面對僅世界排名第61的危地馬拉 「一哥」
哥頓，世界排名第8的伍家朗竟連輸兩局下
落敗，最終在分組以1勝1負的成績排名次
席，未能出線16強。

伍家朗與哥頓同樣在賽前擊敗墨西哥
的門路斯錄得一勝，今仗勝方將可晉級16
強，伍家朗表現失準，最終以20：22、
13：21不敵哥頓出局。

至於香港 「一姐」 張雁宜在女單分組
賽J組出戰，對陣印度名將辛杜，兩人賽前

均擊敗以色列選手波利卡波娃，錄得一勝
碰頭爭奪出線資格。世界排名第30的張雁
宜，與較自己高23位的辛杜硬碰落入下
風，最終以9：21、16：21落敗，張雁宜
賽後於分組以1勝1負的成績排第2，同樣
未能打入16強。

張雁宜賽後表示，自己攪亂了比賽中
的風向，打出來的球與想像不同，第2局醒
覺後，盡量利用場地優勢，比分因而咬緊
一點。港羽總教練何一鳴認為張雁宜表現
尚可，唯經驗和信念不足。

香港體育運動發展大有可為
香港特區健兒在東奧會創造歷

史，為香港帶來什麼？帶來榮譽、團
結，也帶來對社會發展的更多啟示。

「女飛魚」 何詩蓓在200米自由泳
決賽為香港贏得首枚游泳項目銀牌，
昨晚又在100米自由泳初賽中以第二名
的成績出線，晉級今日準決賽。另一
方面，香港羽毛球混雙也歷史性地闖
入四強，還有風帆等項目也有奪牌機
會。香港健兒的東奧會故事才剛剛開
始，他們在繼續譜寫着新的傳奇。

今次奧運香港健兒已取得一金一
銀，這是史上最佳表現。張家朗的花
劍金牌分量無疑最重，何詩蓓的自由
泳銀牌也是沉甸甸的。游泳是奧運會
大項目，基本上是歐美運動員的天
下，香港過去是 「志在參與」 ，如今
實現零的突破，意義非凡。這不僅意
味着獎牌豐收，更說明，別人能做到
的，我們也能做到。

何詩蓓得獎後發表感言，提到在
奧運賽場上兩成靠體力、八成靠精神
力量。這的確是經驗之談，取得參與

奧運會資格的都是精英，成績相差不
會很大，最終誰能勝出，靠經驗、技
術，更靠鬥志。誰更能堅持不懈，誰
就能笑到最後。

香港劍擊隊過去在亞洲區賽事中
屢有斬獲，但在國際場合碰到歐美高
手時卻難有勝績，除了技術因素，也
因為害怕對手太強，未戰心怯。但經
過這些年的累積，尤其是張家朗一連
擊敗多位歐洲名將，更有兩次是反敗
為勝，對香港運動員起到了巨大的精
神鼓舞作用。今後再與歐美運動員同
場競技，精神面貌必將不同。

體育競技不能光憑毅力鬥志，獲
獎的背後，是靠一整套運動科學體系
的支撐。事實上，香港健兒一鳴驚
人，固然是運動員拚搏的結果，但也
與特區政府多年來加大對體育投入密
不可分。早在20年前，特區政府就定
下將體育 「普及化、精英化、盛事
化」 的發展戰略；10年前，特區政府
成立70億元的精英運動員發展基金，
後來又多次加碼。此外還為體育學院

建造新大樓，耗資300億元的啟德體育
園也將在兩年後落成啟用。這些軟硬
件上的投入如今看到了成果。

此次奧運會上的優良表現讓大家
看到，香港體育運動發展擁有巨大潛
力，政府應進一步優化現行政策，加
大投入，為未來取得更佳成績注入新
動能。

榜樣的力量是無窮的，運動員披
金掛銀也悄悄改變着社會價值觀。香
港父母一般都支持孩子做運動，但也
擔心過分專注於運動而影響學業，不
少人認為搞體育 「不務正業」 ，難有
出息。然而，張家朗中四成為全職運
動員，何詩蓓則是學霸型運動員，這
些足以說明，每一個人的天賦、興趣
不一樣，選擇人生道路不一樣，但只
要肯努力、不放棄，一樣能成才，甚
至為國爭光、為港爭光。

奧運會對香港的潛移默化是巨大
的，不僅是特區政府，全社會都應趁
熱打鐵，提供更多支持，共同努力將
香港體育事業推上新台階。

護港金融中心必要之舉

龍眠山

財政司司長陳茂波引用《公司條
例》委任審查員，調查月前突然結束
營運的壹傳媒。壹傳媒種種見不得光
的醜事，終將被暴露在陽光之下。

財政司司長有法定的權力委任審
查員，但會慎用這項權力，上次調查
百富勤已是二十二年前。老實說，若
非壹傳媒在公司管治及管理上存在嚴
重漏洞，關乎公眾利益，財爺絕對不
會輕易 「亮劍」 。

事實上，壹傳媒自成立那天起就
籠罩在濃濃疑雲之中，存在種種難解
之謎，近來更涉及多宗醜聞。首先是
賬目混亂，壹傳媒今年5月26日發出
公告，聲稱截至3月底現金結餘有5億
多元，足以應付18個月的營運開支；
6月中旬，壹傳媒集團三個戶口被凍
結，涉資不過1800萬元而已，並不會
影響公司營運。然而壹傳媒方面卻聲
稱 「無錢出糧」 ，並將打爛八百名員
工飯碗的責任推卸到政府身上。人們
想知道的是，說好的5億多元現金結
餘去了哪裏？

今年7月22日，該公司又發出公
告，報稱4月1日集團向身在獄中的黎
智英償還1.5億元的股東貸款。既然事
發於4月初，為何不在5月26日公告中
說明呢？其中一個原因是當時壹傳媒
風雨飄搖，不少員工要求提前遣散，
以避免公司突然結業而無法按勞工法
例賠償，壹傳媒隱瞞資產減少的重要
事實，不僅將投資者蒙在鼓裏，也是
在欺騙員工。

壹傳媒還涉及欺騙科技園公司，
擅自將壹傳媒大樓租予同黎智英關聯
公司 「力高」 作辦公用途，違反地契
條款，涉及大量偷漏稅務。

壹傳媒作為上市公司，涉及商業
欺詐及賬目不清等醜聞，為法律所不
容。為保障投資者、債權人、股東、
僱員的利益，也為了保障香港國際金
融及商業中心的聲譽，財政司司長不
得不出手。委任審查員深入調查，可
以重構壹傳媒營運實況，正本清源；
若涉及違法，一定要依
法追究責任。


